

Céline Brindamour dresse le bilan du mandat 2021-2025 du conseil municipal de Val-d'Or

Val-d'Or, 1^{er} octobre 2025 – Alors que le présent conseil municipal de Val-d'Or tenait sa dernière séance ordinaire, la mairesse, Céline Brindamour, a dressé un bilan marqué par des avancées concrètes dans plusieurs domaines déterminants pour l'avenir de la communauté. Ces réalisations témoignent d'une volonté commune d'assurer un développement harmonieux et durable tout en plaçant les citoyens au cœur des décisions.

Développement de terrains et construction de logements

Au cours des quatre dernières années, la Ville de Val-d'Or a favorisé la mise en valeur de nouveaux secteurs, notamment par le prolongement des services municipaux sur la rue Giguère. La vente de terrains municipaux et la collaboration avec les entrepreneurs ont permis d'accueillir la construction de 663 nouveaux logements - cette statistique comprend les unifamiliales, duplex et multilogements - répondant ainsi à une forte demande locale. L'acquisition par la Ville d'un vaste terrain situé près du centre-ville a permis la mise en place rapide d'un projet de logements abordables ainsi que d'un futur projet de logements sociaux. De plus, la réglementation a été adaptée pour faciliter l'ajout d'unités résidentielles, entre autres dans les maisons unifamiliales, afin de favoriser la création d'habitations de type bi familial et intergénérationnel.

Développement économique

Le conseil municipal a misé sur une vision concertée et structurée du développement économique en plaçant la collaboration au cœur de l'action. Dans cette optique, la Ville de Val-d'Or s'est engagée dans la démarche *Val-d'Or au Premier plan économique*, un plan de développement élaboré en partenariat avec cinq partenaires du milieu. Le dépôt du projet de Centre d'innovation Novinor initiée par la Corporation de développement industriel de Val-d'Or vient également renforcer cette vision.

Environnement

L'environnement a occupé une place centrale dans les décisions du conseil. Dès 2022, un poste dédié à l'environnement a été créé et des mesures ont été mises en place. De grands projets ont été lancés, soit l'ajout d'un système de déphosphatation et de désinfection à l'usine d'épuration des eaux usées, le projet d'assainissement des eaux usées du secteur de l'aéroport, l'étude sur la mobilité et le transport actif ainsi que la planification du

renouvellement de sa politique environnementale. En parallèle, la Ville a entrepris des démarches relatives à la présence de substances perfluorées (PFAS) détectées dans son puits d'appoint en 2023 en explorant des solutions durables afin de sécuriser son approvisionnement en eau potable.

Revitalisation du centre-ville

Le centre-ville a connu une transformation majeure avec la réalisation successive des phases 3 et 4 de la revitalisation. Ces chantiers ont inclus la réfection complète des infrastructures souterraines et de surface, l'aménagement de parcours piétonniers et d'ambiance ainsi que la plantation de nombreux végétaux. La dernière phase, prévue en 2026, viendra compléter cette vision de modernisation et de dynamisation de la 3^e Avenue. Le conseil municipal a également favorisé l'animation urbaine, la sécurité, l'attrait et l'appropriation de l'espace public par les citoyens, commerces et institutions, notamment via l'initiative *Les avenues d'la 3*, devenu un organisme en 2025.

Lutte à l'itinérance et inclusion sociale

La Ville a joué un rôle central dans la concertation avec les partenaires du milieu. Dès 2022, une stratégie a été mise en œuvre, suivie en 2023 d'un plan d'action en collaboration avec le CISSSAT, la Sûreté du Québec et plusieurs organismes communautaires. En 2024, la création d'ALLIAGE – Action itinérance Val-d'Or – a permis de regrouper les partenaires sous une identité commune. Ces démarches ont renforcé la cohésion entre les acteurs sociaux et font figure de pratiques inspirantes au Québec.

Amélioration de la sécurité routière

La sécurité routière a fait l'objet d'investissements importants afin de rendre les déplacements plus sécuritaires sur le territoire valdorien. Par exemple, plusieurs intersections ont été réaménagées pour améliorer la visibilité et la fluidité. Des mesures de signalisation et de sécurisation ont également été mises en place pour favoriser le partage de la route. Un carrefour giratoire a été aménagé à l'intersection du boulevard Barrette et de la 7^e Rue, en partenariat avec des entreprises minières locales.

Un mandat tourné vers l'avenir

Selon la maire, le conseil municipal a démontré sa capacité à conjuguer vision et bonne gestion en investissant dans les infrastructures, la protection de l'environnement, la vitalité du centre-ville et la qualité de vie des citoyens.

Alors qu'elle s'apprête à quitter la vie politique après 28 années d'engagement, dont quatre à la tête de la Ville de Val-d'Or, Céline Brindamour laisse derrière elle un héritage marqué par la proximité avec les citoyens, le respect et la concertation. Première femme à occuper la fonction de maire, elle souhaite que son parcours inspire d'autres personnes et d'autres générations à s'engager en politique.

« Ce fut un privilège d'accompagner ma communauté dans ces transformations. J'ai toujours eu à cœur d'œuvrer pour le bien-être collectif et de contribuer à relever les défis. Ce fut une expérience humaine exceptionnelle », a déclaré Mme Brindamour.

-30-

Source :

Sylviane Mailhot
Directrice des communications
Ville de Val-d'Or
819-824-9613 poste 2252
sylviane.mailhot@ville.valdor.qc.ca